

La epidemia del suicidio se está extendiendo por todas las capas sociales con una rapidez alarmante. Casi hoy día en que la prensa amarilla no consigue un atentado a la vida. Y cómo lo hace! La higiene no tiene un remedio para esta epidemia. La ciencia humana es incapaz de conjurar este flagelo que está diezmando a la sociedad. Ante el infortunio, el hombre sin fe no tiene más que este dilema: o dar libre curso a las pasiones para ahogar en el placer el grito del dolor; o poner fin a sus días y bendecir la hora en que nació el suicidio.

Sólo la religión, enseñando la resignación, es la única que puede curar las profundas heridas del corazón. El suicidio está en razón inversa con la religiosidad y moralidad de la sociedad. El exceso de placeres, la civilización atea, el cine, que es la escuela práctica del suicidio, la novela nauseabunda, es lo que va preparando el cansancio de la vida. La glorificación del crimen es un estímulo para los oprimidos por el peso del dolor.

Desde que el régimen comenzó a quitar al pueblo el catecismo, la sociedad se ha entregado a la desesperación. Debilitar los sentimientos religiosos es un crimen de lesa patria, pues es atacar contra las fuentes de la vida, es desarmar al hombre para la lucha por la existencia. Hay casos objetivos, prácticos que están cantando la verdad de esta afirmación.

La crisis de la fe es por lo tanto la causa del suicidio. En realidad: Si no hay Dios, si no existe la eternidad, para que vivir la vida? Existen pesimistas imberbes que repiten con los antiguos romanos: "Mejor es no nacer; pero una vez nacidos lo mejor es morir cuanto antes".

La educación oficial está perfectamente desequilibrada: NO ES INTEGRAL. Se le da demasiada importancia a la formación física; parece que el último fin de la educación es formar buenos ejemplares. A la formación intelectual se le da alguna importancia; pero la formación religiosa y moral, está abandonada. Sin la educación de la voluntad, sin la formación del carácter, sin cursos prácticos de sacrificio, de contrariedad, de quebrantamientos del querer, sin privaciones ni humillaciones, concediéndosele al joven todos sus deseos y accediendo a todos sus caprichos llega él, inexperto, a ponerse al frente de la adversidad y entonces emprende horrorizado la fuga de la vida.

Hay que inyectar dosis de calor de entusiasmo, de optimismo a la juventud porque se vara, se pudre y aniquila. Es necesario abrir la cátedra de energética y de filosofía cristiana. Es de imperiosa necesidad enseñar que la vida es un don de Dios; que así como nació no viene al mundo cuando quiere, sino cuando Dios dispone, así nadie puede salir de este mundo cuando quiere sino cuando Dios lo ordena. Sólo el Señor puede señalar el fin de los días del hombre, porque sólo el Omnipotente es el dueño de la vida y de la muerte. No somos propietarios de la vida sino usufructuarios.

El suicidio es un acto altamente inmoral, porque: primero arrebató a Dios un derecho; segundo, se priva al hombre de la razón en el momento más necesario de la vida y tercero, se priva de los méritos delante de Dios. Pero sobre todo el suicidio es la cobardía más degradada que puede existir. Matarse por no enfrentarse a los dolores, por no resistir el combate de la vida heroica y tempestuosa es la más vil cobardía, es entregar la fortaleza sin haber sido vencido. Firme debe estar el hombre al pie de la batería, aunque las balas silben a su alrededor y se hunda la tierra a sus pies por los volcanes que estallen, preferir la silenciosa y estéril calma del sepulcro al fragor de la condienta no es de varones.

GOLFO DULCE ES UN EMPORIO DE RIQUEZA HASTA HOY INSOSPECHADO

La industria bananera ha sentado allí sus reales y las gentes comienzan a ver claro su porvenir

HABRIA QUE HACER ALGO EN EL SENTIDO DE MANTENER LA DIVISION DE LA TIERRA, LA EXISTENCIA DEL PEQUEÑO FINQUERO

Mientras Monseñor Sanabria y sus compañeros duermen, los "petacones" agasajan a sus invitados, impetrando la felicidad de los ahijados

II

Puerto Jiménez es una población muy nueva. Allí se trasladó el año 1914 el caserío de Santo Domingo, una de las residencias más antiguas en las costas de Golfo Dulce, esa maravilla que tiene el país en el sur, que descubriera el Capitán Hernán Ponce, enviado por Pedrarias Dávila, desde Panamá, a explorar las tierras del oeste. El traslado de la población casi hubo necesidad de hacerlo a la fuerza; se empleó en ello el entonces agente de policía del lugar, don Zenón Castro Quesada. Las familias se resistían a dejar Santo Domingo considerando entonces como malsano y se repetía la leyenda de otrora en que se pensó trasladarla al punto denominado San José; cuando se alistaba el sitio para la ermita, se hundió el terreno. Todos los habitantes eran apegados a su Pueblo Viejo, tanto como a su imagen antigua, que a pesar de no ser una obra de arte, ni mucho menos, la prefieren a la que más tarde les obsequiara el Padre Federico Maubach.

Esta reservado un futuro muy hermoso a esta población de Golfo Dulce y todas las que puedan formarse en el futuro en sus contornos. La belleza del lugar, sus aguas profundas y tranquilas, el abrigo mismo que le prestan los cabos que cierran el golfo, la riqueza vegetal de sus vecindades, etc., todo hace pensar en un desarrollo y un auge insospechado años atrás, cuando Puerto Jiménez era una planicie donde crecían silvestres los marañones, formando bosquecillos tupidos.

La falta de visión y de conocimiento, hicieron olvidarse de la necesidad de nacionalizar esas zonas fronterizas; los gobiernos sólo se acordaron de ellas para enviar confinados a quienes se condenaba, prácticamente a morir de hambre o fugarse. Llegaban sin dinero; eran poco adictos al trabajo, al principio se conformaban con lo que la caridad pública podía suplirles; luego robaban y cuando la vida se les hacía imposible, seguían rumbo al sur, buscando la frontera, sometidos a las mayores privaciones y a todos los infortunios de un viaje por tierras cálidas, vírgenes y desiertas.

Hay un gran espíritu religioso en Puerto Jiménez. De todas las direcciones del Golfo van llegando los trabajadores y finqueros en busca de los servicios espirituales. El templo está de fiesta; adornado con palmas; abiertas sus puertas, de par en par, desde la mañana hasta la noche. Con lámparas van las gentes al rosario para evitar que una serpiente se interponga al paso. No es raro que crucen el camino, de una finca a otra, aun en horas del día.

Don Vicente Santamaría no sólo se deshace en atenciones en su casa, donde estamos hospedados, sino que actúa de sacristán y hasta de campanero. El como su señora esposa, son buenos cristianos. Cumplen con Dios y con el prójimo. Y como esa familia hay muchas. Ese ambiente facilitaría la permanencia de un sacerdote en Puerto Jiménez, que atendiera todos los poblados del distrito. Golfo, que será dentro de poco una gran central ferroviaria.

—Pasa a la pág. 4

RESUMEN CABLEGRAFICO

Burgos. — Al cumplirse 2 años del comienzo de la reedificación de España, el Generalísimo Francisco Franco pronunció un brillante discurso que puso de manifiesto la mentalidad extraordinaria del insigne Caudillo, abogando por la abolición del separatismo y la lucha de clases que trajeron la bolchevización de España, y haciendo memoria de la grandeza de España cuando no era conducida por asambleas de hombres irresponsables. Pide a sus compatriotas orar por los caídos en la campaña y por los que todavía no han sido rescatados de las garras rojas.

Dió también los siguientes datos de los asesinados por los rojos: más de 70.000 en Madrid; 20.000 en Valencia y 54.000 en Barcelona.

Burgos. — Durante el segundo Año Triunfal los nacionalistas han capturado 414 cañones, 1752 ametralladoras, 1600 pistolas automáticas, 131639 rifles, 118 morteros, 126 tanques, 721000 granadas, 246000000 de tiros y 1000000 de granadas de mano; el territorio conquistado a los rojos es de una extensión de 55.349 kms. cuadrados con 2.784.000 habitantes.

Barcelona. — La ciudad condal fué bombardeada por un avión solitario nacionalista. La Catedral resultó dañada.

Valencia. — Los aviones de bombardeo nacionalistas incendiaron un barco británico que estaba descargando mercadería en el puerto de los rojos.

París. — Hoy arribaron a esta ciudad los Reyes de In-

glaterra, siendo recibidos con gran pompa. Todas las armas les rindieron honores. Más de dos millones de franceses cubrieron el trayecto del real desfile vitoreando a Sus Majestades Británicas. ¡Vaya una paradoja! Los demócratas nómicos uno del mundo tributando tales honores reales, pero debe recordarse que por sobre las ideologías políticas están Mussolini y Hitler, y hay que salvar el pellejo.

Burgos. — Continúa el avance irresistible sobre Sagunto, el Gral. Varela con sus tropas se encuentra a 17 kilómetros del puerto.

Barcelona. — Alvarez del Vayo ha declarado que esta semana es crítica, y afirma que si los rojos continúan retrocediendo, Valencia correrá inminente peligro de ser atacada directamente. Como estará la situación cuando Alvarez del Vayo admite las derrotas.

Valencia. — La moral de la retaguardia en Madrid, Valencia y Barcelona se encuentra muy decaída. Los periódicos rojos tratan de animar a la población civil con promesas. Esto es lo que siempre han dado los dirigentes rojos a las poblaciones bajo su mando: promesas y vejaciones.

Dublín. — Un aviador irlandés aterrizó en su patria procedente de los Estados Unidos. Hizo el vuelo por equivocación, pues dirigióse hacia California en un aeroplano anticuado y sin los modernos aparatos de navegación aérea. Su audacia ha sido castigada por el Departamento de Aviación Comercial estadounidense cancelándosele su licencia.

LOS EXAMENES SEMESTRALES EN LAS ESCUELAS PROFESIONALES SALESIANAS

Los alumnos ponen de manifiesto con la presentación de diferentes trabajos la eficiente labor realizada por los maestros

Correspondiendo a una amable invitación del Rev. Padre don Jerónimo María Gadea, S. S., nos trasladamos el domingo a la ciudad de Cartago para presenciar las pruebas semestrales de los alumnos de las Escuelas Profesionales Salesianas. Cuando llegamos, un alumno, solícito, nos conduce a través de los corredores anchos y soleados, — clásicos de las instituciones religiosas, — hasta los talleres de mecánica, pues en esos precisos momentos eran examinados los alumnos de ese ramo. Finalmente nos atiende el maestro don Ricardo Chacón, ex-alumno salesiano. De sus labios oímos una explicación concisa y clara del sistema educativo de los discípulos de San Bosco. Y así comprendemos la inmensa labor social que se realiza en el Colegio Salesiano. En aquella casa se unen la religión, la ciencia y el trabajo. Y esta trilogía nutre en suprema concordancia el espíritu y la mente del futuro obrero, obrero que no será el vulgar de nuestro medio. No llegará al taller como aprendiz, que aprende un oficio sin ningún sistema, sino a lo que buenamente pueda adquirir según sus facultades. Y pasan los años; el aprendiz en ese lapso pierde los elementales conocimientos educativos que le enseñaron en la escuela primaria, y conviértese en una unidad de la maquinaria del sistema capitalista explotador e inicuo, y como consecuencia de ese estado de vida, es campo abonado para que en él germinen las ideas del izquierdismo. Pero cuán distinto es el obrero que se forma

en el Colegio Salesiano. En el aula se imparten lecciones que delinear su cultura, a la par del taller que lo va haciendo un obrero correcto, de sanos principios y eficiente. Y cuando abandona la casa que hizo un hombre de provecho, ya tiene un porvenir seguro; pues los patronos abren las puertas de sus fábricas y talleres con preferencia a los alumnos salesianos. He aquí la obra esencialmente cristiana que los Padres Salesianos realizan dentro de los muros del Colegio.

Después recorrimos los diferentes pabellones donde estaban expuestos varios trabajos de los muchachos salesianos, y salimos realmente impresionados de la fineza la calidad y lo artístico de tales trabajos.

A la hora señalada los miembros de los diferentes Jurados Examinadores e invitados pasaron al Salón de Actos de la Institución donde fué servido un espléndido almuerzo, cuyo menú delicioso y variado fué confeccionado por el Maestro de Cocina del Colegio don Juan Bodone.

Al mediar la tarde regresamos vivamente agradecidos de las tantas atenciones recibidas de los sacerdotes salesianos.

DALADIER DIO UN ALMUERZO A LOS ESTADISTAS BRITANICOS EN EL QUAI D'ORSAY

PARIS, 20. UP. — Al medio día de hoy el premier Edouard Daladier dió un espléndido almuerzo en honor del canciller británico y los otros estadistas que lo acompañan en el salón de recepciones del

(Pasa a la pág. 3)

LA CIUDAD DE SAINT LOUIS DESEA COMPRAR EL AVION

SAINT LOUIS, 20. UP. — El alcalde de la ciudad de Saint Louis Dickman, cablegrafió a Corrigan que la ciudad de Saint Louis deseaba adquirir su avión diciendo: "Felicitaciones. Saint Louis está orgulloso de su avión fabricado en Lambert Field, y quisiera tener el honor de agregarlo a sus herencias."

LA FIESTA DE SAN VICENTE, EN EL SEMINARIO



Grupo de señores sacerdotes asistentes a las festividades del Seminario en honor de San Vicente de Paul. — Están presentes el Excmo. señor Arzobispo Mons. Castro; Excmo. señor Obispo Mons. Odendahl, Vicario Apostólico de Limón; Ilmo. señor Vicario General, Mons. Hidalgo, en la vista superior. — En el centro el Excmo. señor Nuncio Apostólico Mons. Chiarlo, su Secretario Mons. Marchioni, rodeados por un grupo de sacerdotes. — Parte inferior vista general de un grupo de sacerdotes. — Parte inferior vista general de los asistentes.

El martes, día de San Vicente de Paul, fundador de la Congregación de padres Paulinos, hubo en el Seminario, gran fiesta religiosa.

Podría decirse, que el clero de Costa Rica encuentra en la misma fiesta de San Vicente, un motivo de estrecha unión y lo que es causa de esta, espíritu dimanado de la vida del santo reformador de los Seminarios, para ascender, por la emulación, hasta el Corazón de Cristo.

Nada de extraño tiene, pues el hecho de que en la gloriosa solemnidad del 19 de julio, vuelva otra vez a ser el Seminario, la casa madre como en verdad es, de todo el clero. En la mañana del día citado, hubo una solemnisima misa en la capilla mayor del colegio.

Oficio de semipontifical, el Excmo. y Revmo. señor arzobispo, habiendo estado presentes, el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, el Excmo. Señor Obispo de Alajuela, y el Excmo. Sr. Vicario Apostólico de Limón.

Hizo de preste, el M. I. señor Vicario General.

Asistieron varios señores canónigos, numeroso clero y en el coro actuó el Seminario mayor en pleno.

Cantado el santo Evangelio, dirigió su palabra a los dignísimos dignatarios de la Iglesia ahí presentes, a los venerables sacerdotes y fieles, el M. I. Sr. Canónigo teologal, Rvdo. padre Bolaños Araya.

Su sermón fué corto, doctrinario y sencillo.

Hace un parangón entre los tiempos que podríamos, llamar de la edad de oro de nuestro catolicismo y estos nuestros propios tiempos; en aquellos, dice el sacerdote, era reverencia y sup labra suavemente se difundía por todas partes, invocando solo sentimientos de paz y de caridad.

Hoy desgraciadamente, el sacerdote es mirado con recelo, y su misión santísima es desfigurada y escarneada, por la misma malicia de los tiempos.

De ahí que, siempre el ministro del Altísimo debió fortalecerse, por los medios que el mismo Jesucristo aconsejó con mayor cuanta razón, en estos tiempos, en que las más fieras tempestades se alzan contra la sagrada dignidad sacerdotal?

El predicador va luego directamente al corazón del gran San Vicente, y hace que su auditorio le siga, por los caminos de la simplicidad, hasta la fuente de aguas, en que el Santo bebió, para así, ser, si fuera posible, con la gracia de Dios, como el mismo Apóstol del Siglo XVII, el varón santísimo que comprendió que sin buenos sacerdotes la sociedad no podría sobrevivir.

Dadme un sacerdote de oración — decía frecuentemente San Vicente — y todo lo podré con él!

Exhorta a sus hermanos a vivir, la vida interior, sin la cual no es posible ninguna entrega generosa, ninguna obra viva de apostolado.

Hace un canto para la inclita Congregación de Padres Paulinos, que en Costa Rica tiene la sublime misión de formar los ministros del Altísimo, y pide finalmente a la providencia, por intercesión del Gran San Vicente, vivan por siempre entre nosotros los hijos del excelso apóstol y gran sacerdote!

A las 11 de la mañana, fué servido un almuerzo a los prebendados y sacerdotes asistentes a la solemnidad.

A las 6.45 p. m., hubo bendición solemne con Su Divina Majestad, impartida por su excelencia monseñor Odendahl.

La sagrada reliquia de San Vicente estuvo expuesta todo el día a la veneración de los fieles.

El ejecutivo sancionará inmediatamente las contrataciones bananeras

Fuimos informados ayer que el Poder Ejecutivo sancionará las contrataciones bananeras inmediatamente después de que sean aprobadas en forma definitiva por el Congreso.

También podemos informar que inmediatamente después de que se produzca esa sanción serán puestas en ejecución tales medidas.

En lo que se refiere al proyecto de préstamo del millón de dólares proseguirá y acerca del cual existe dictamen favorable por parte de la respectiva comisión.

CRONICA DE SOCIEDAD

Distinguidos viajeros

Ayer recibimos en nuestras oficinas al Dr. don Jesús García Benítez, quien vino a darnos su saludo de despedida como asimismo en nombre de su hermano, Su Excelencia Reverendísima Mons. García y Benítez, dignísimo Obispo de Santa Marta, Colombia. Gentileza que mucho agradecemos, haciendo votos porque tuviesen una feliz travesía los ilustres viajeros.

Restablecido

Hemos tenido el gusto de saludar ya completamente restablecido al activo Cura Párrico de Alajuelita, Pbro. don Feliciano Alvarez, cosa de que mucho nos alegramos.

Misa de Cabo de Año

El próximo viernes 22 de julio, a las 8 de la mañana, en la parroquia de San Vicente de Moravia, ha de celebrarse una misa en sufragio del alma de doña Zoila Soto de Soto, que cumple el primer año de su sentido fallecimiento.

N. de la R. — Repetimos esta noticia que se publicó en la edición anterior de este mismo periódico, por haber aparecido con dos errores que lamentamos mucho.

Onomástico

El sábado celebró su onomástico la estimable señorita Carmencita Moya Arriola, a quien nos es muy grato saludar, deseándole muchas felicidades.

Triste aniversario

El lunes se cumplió el segundo aniversario del fallecimiento del joven Jorge Rafael Salazar Quirós, aventaja do estudiante del Liceo de Costa Rica e hijo primogénito de nuestros distinguidos amigos don Rafael Salazar Calvo y doña Celia Quirós de Salazar.

El recuerdo de Jorge Rafael alentará siempre en el corazón de todos cuantos lo amaron: era tan inteligente, tan noble, tan piadoso, que ya a su corta edad, se había conquistado muchas simpatías.

En conmemoración de tan dolorosa fecha, se celebró en la mañana del lunes, en la Iglesia de La Dolorosa, una solemne misa de requiem, con la concurrencia de un buen número de amistades de la familia doliente, a la que renovamos por este medio nuestro sentido pésame, y muy especialmente a los padres del recordado extinto, así como a sus tíos y a sus hermanitos.

Mejoría

Se encuentra ya mejor de la enfermedad que la hiciera guardar cama por varios días, la estimable señora doña Julia Bonilla de Arley, mejoría que celebramos muy de veras.

Enfermo

Desde hace una semana se encuentra enfermo nuestro respetado amigo don Francisco González. Hacemos votos por su mejoría.

Sensible fallecimiento

Con pena consignamos la muerte de la apreciable y recordada señora doña Anita Mata v. de Salazar, atacada en las primeras horas del domingo.

Doña Anita había casado con el recordado amigo don Eladio Salazar U., que dejó, como su esposa, una estela de probidad y de entereza cristiana, sostenida en medio de las durezas y adversidades que a menudo depara la vida.

Los funerales de la extinta señora se efectuaron el domingo a las 11 horas en la Santa Iglesia de la Soledad, con numeroso acompañamiento de amistades.

Al consignar este sensible fallecimiento, enviamos nuestra más sentida muestra de pesar a sus hijas, hermanos y demás deudos de la estimable familia doliente.

Apreciable enferma

Ha sido trasladada del Hospital de San Juan de Dios, a su residencia en Guadalupe, la apreciable señorita Angélica Gutiérrez, maestra de la Escuela de San Jerónimo, y quien sufrió hace un mes una caída con lesión de cuidado.

La señorita Gutiérrez ha continuado un tanto mejor, y dentro de poco podrá volver a sus ocupaciones normales.

Onomástico de una distinguida maestra

El sábado, día de Nuestra Señora del Carmen, celebró su onomástico la simpática y virtuosa señorita Carmen González eZledón, competente profesora de educación física de la Escuela "Vitalia Madrigal" e hija del honorable hogar de don Eduardo González y su señora esposa doña Amalia Zeledón de González.

A los muchos parabienes que ha recibido la niña Carmencita, unimos los nuestros muy cordiales, haciendo votos porque la felicidad la acompañe siempre.

Nuestra condolencia

En la ciudad de Guadalupe falleció el domingo en la noche la apreciable señora doña Marta Zeledón Varela que disfrutó en la localidad del aprecio general.

Sus funerales se efectuaron en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Guadalupe, con gran acompañamiento de amistades. Nuestro pésame muy sentido a los deudos de la extinta.

LLEGARON LOS BELLOS PRENEDORES DE BLANCA NIEVES Y LOS 7 ENANOS

Librería LA EPOCA
Frente a "La Tribuna"

EN EL GENERAL ESTA MUY PROPAGADA LA SECTA EVANGELICA POR FALTAR ALLI LAS MISIONES CATOLICAS

Esa región se está poblando de gentes de Tarrazú, Dota, San José, Alajuelita, etc. y se nota un gran movimiento comercial

El cantón de Pérez Zeledón con todo y estar tan distante, es una de las regiones que más prometen, por la fertilidad de sus tierras, por la benignidad de su clima y por la maravilla de sus paisajes. Y tanto es así, que muy pronto se ha venido poblando de gentes de Tarrazú, Dota, Alajuelita y de otras muchas partes del país, y hasta de San José, notándose un espléndido florecimiento y un gran movimiento comercial.

Pero lo malo es que, como hemos tenido oportunidad de saberlo por carta de una estimable señorita, radicada con su familia desde hace algún tiempo en El General, las sectas protestantes están muy propagadas en aquellos lugares:

"Aquí, lo único que me disgusta es que está muy propagada la secta evangélica,— escribe la citada señorita— y no hemos podido obtener que nos envíen un sacerdote

costarricense para atajar ese avance. Aquí sí que hacen muchísima falta las Misiones Católicas. La Semana Santa la pasamos como "moro sin señor", porque no se celebra ningún oficio religioso; viéramos cómo recordábamos a San José y a San Marcos, en don de es tan preciosa la Semana Mayor. Esta población,— agrega— tiene mucho de parecido a Santa María, pero con movimiento comercial mucho mayor; es rarísima la persona que conozca y que le disguste este lugar, la generalidad queda encantada, (como nos sucedió a nosotros) venimos de paseo y nos quedamos".

Se cumplen allí, pues, las palabras del Salvador: "La mies es mucha y pocos los operarios"; y en cambio, los obreros del error abundan. Esperamos que en no lejano día los laudables deseos de tantas familias católicas como pueblan aquellos lugares,

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

SOCIEDAD DE SAN VICENTE DE PAUL

El Consejo Central acordó señalar el día 24 de este mes para la celebración de la misa, a las 7 de la mañana, en la capilla del Seminario y la asamblea general, a las 2 de la tarde del mismo día, en el mismo colegio, como en años anteriores.

Se invita muy cordialmente a los socios para que asistan con toda puntualidad a esos actos.

El Secretario, MAXIMO CHAVES.

De Curridabat

Ha celebrado el día de su Santo, la señora doña Carmen Monge, una de las amigas de nuestra casa, a quien enviamos nuestra sincera felicitación.

Próximo turno

El 24 de los corrientes se efectuará un gran Turno a beneficio de los trabajos de nuestra iglesia, en el distrito de Sánchez; de esta jurisdicción. Se han hecho grandes preparativos para que resulte ameno para todos sus visitantes de ese día y que a la vez redunde en provecho del fin a que se ha dispuesto. Invitamos a todos al Gran Turno.

De "La Acción Católica".

Para el último domingo de mes, o sea el 31 se ha pensado celebrar la reunión mensual de Acción Católica, parece que ha decaído esta asociación,

se vean satisfechos para que ese progreso material de que ahora disfrutan se vea ennoblecido y bendecido con los esplendores del culto católico, tan necesario para la vida de los pueblos, ya que sólo de pan no vive el hombre. Sabido es que sin fe, no hay orden ni bienestar posibles.

ción, y por esto, pedimos a todos que se reanude el fervor por estas cosas que mañana serán de gran provecho espiritual en la hora de prueba si Dios nos la mandara...

También habría de pensarse en elegir nuevas directivas pues acaso así, se levante el espíritu de la asociación.

De la "Sociedad de San Vicente"

En este mes celebra la Iglesia la festividad de San Vicente de Paul, bajo cuya advocación se administran y reparten entre los pobrecitos del pueblo, las limosnas de las personas de buena voluntad. Hace más de un año que se estableció bajo la presidencia del señor Cura, siem pre deseoso de adelanto espiritual para el pueblo, digo se estableció esta Sociedad de San Vicente, y funciona admirablemente desde entonces. Por esto, nos parece bien, tener en cuenta la fiesta del Patrón de los pobres y desvalidos, y bajo cuyo patrocinio, se administra con admirable acierto, semanalmente, el socorro a muchos indigentes del pueblo.

Agente Corresponsal

CENSURA DE PELICULAS

Clase A I BUENAS

- Ases negros
- Cien hombres y una muchacha
- Guardia ilegal
- Huyendo del altar
- Yancero espía, el
- Loca por la música
- Mi abuelito
- Ultimo de los Mohicanos, el

- Pobre millonario, el
- Puerto Arturo
- Retorno de Arsenio Lupin, el
- Robin Hood
- Submarino trágico, el
- Vidas a flote
- Yanki en Oxford, un

Clase B. NO RECOMENDABLES

- Así es mi tierra
- Huracán
- Juventud, música y alegría
- Ladrón encantador, el
- Romanza oriental
- Tuyo es mi querer
- Banzunga, la

Clase A II. SOLO PARA PERSONAS MAYORES

- Aventura en la China, una
- Aventuras de Marco Polo
- Bajo el cielo del Oeste
- Bodas de contrabando
- Compañeros del crimen
- Despedida de soltero
- Fantasmas del aire
- Favorita, la
- Feliz desengaño
- Gracias, Mr. Moto
- Herencia de un juez, la
- Hollywood se divierte
- Honradez es un estorbo, la
- Ingratitud (corazones humanos)
- Marqués de Corbal, el
- Misterios de Londres, los
- Mujer al fin
- Nuevo rico y su mujer, el
- Ojos Tapatíos
- Pasión salvaje

Clase C. PROHIBIDAS

- Amapola del camino
- Bateleros del Volga, los
- Besos brujos
- Gavilán, el
- Maniquí
- Segunda luna de miel
- Sirena del puerto, la
- Terzón y su compañera
- Ultimo varón sobre la tierra, el

PIEZA TEATRAL:

- Prostitución, MALA.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

TREN DE EXCURSION



CON MOTIVO DE LAS FIESTAS DEL MAR

Esta administración ha dispuesto correr un tren de excursión de San José a Puntarenas y regreso. Saldrá de San José el sábado 23 de Julio a las 15 horas (3 p. m.) y regresará de Puntarenas el Domingo 24 a las 18 horas (6 p. m.)
San José, julio 18 de 1938.

Claudio Cortés C.
Administrador General.

LA CAÑERIA DE SAN JOSE

Es notorio como está mejorando cada día el servicio de la cañera. La actividad que despliega el ingeniero señor Truque está a la vista, y su competencia en el ramo muy a las claras.

El en persona dirige los trabajos y pone en movimiento a su personal, que dicho sea de paso no deja nada que desear, la oficina no sufre ningún atraso pues todo es despatchado con la mayor prontitud.

Cuenta el señor Truque con la cola boración de su activo Secretario don Fernando Soto quien también se toma todo interés a fin de poder hacer una buena labor en unión de su jefe.

Felicitemos a la Municipalidad por la tan acertada elección hecha y deseamos que el señor Truque no desmaye un momento en su empeño de mejoramiento.

P. Z.



La marca "Bayer" ha de ser la que forme la cruz en las píldoras de Yatren 105 para que sea Yatren y no cualquiera imitación.

Contra
Disenteria
Píldoras de
YATREN
105

En la radioemisora católica costarricense el domingo próximo en vez de la hora católica se hará excepcionalmente una hora de cultura musical

En la Radioemisora Católica Costarricense sus transmisiones se verifican tres veces por semana y los radioescuchantes siguen por este medio los oficios divinos y prácticas piadosas que se celebran en la Iglesia de La Soledad. Además hay sus predicaciones de cultura católica que están a cargo en primer lugar y bajo la dirección inmediata del Ilmo. Mons. doctor don Carlos Borge quien vigorosamente y con esfuerzo digno de todo elogio, mantiene a la altura esta importante obra.

Con él laboran elementos de valía que quieren asociarse para proporcionar un bien espiritual ya sea por medio de la palabra hablada o por medio del arte musical.

En la radiodifusión católica se hermanan admirablemente la religión y el arte. Hay en particular en la T. I. R. C. C. un sólido núcleo de sacerdotes y de miembros de la Acción Católica que son verdaderos apóstoles de la Radio y que han tomado como cosa propia este modernísimo medio de difusión de enseñanzas.

Allí trabaja también silenciosamente un joven que es todo un Ingeniero en Radio-Comunicaciones Eléctricas:

Carlos Araya Borge, quien hace gala de su profesión por el magnífico funcionamiento de la Emisora.

Hoy sabemos que las transmisiones de la T. I. R. C. C., no son exclusivamente de tópicos religiosos, sino que ampliamente abarca todo un extenso movimiento de cultura bajo sus diferentes aspectos. Al respecto, sabemos que el domingo próximo el Radio-Programa que se verifica de 8 a 9 p. m., estará a cargo de la señorita Consuelo Reyes Calderón quien dictará una conferencia sobre el DESARROLLO MUSICAL, abarcando aunque de manera breve, las eras clásica, romántica y moderna. Anticipamos esta noticia por creerla de interés ya que la señorita Reyes ilustrará tu tesis con magníficas selecciones musicales, según las épocas: Bach, Haydn, Mozart y Beethoven, clásicos; Mendelssohn, Schubert, Chopin, románticos; y, Debussy, moderno. También hablará acerca de la Opera y propondrá 2 ejemplos de música de Opera: WAGNER y VERDI.

Oportunamente publicaremos el orden de dicho Programa el cual ha de ser de sumo interés especialmente para los que gustan de una mayor ilustración en tópicos musicales.

EL DR. DON GILBERTO FERRETTI

Guarda cama sumamente delicado el caballero con cuyo nombre encabezamos estas líneas.

Recién llegado al país, fue objeto de una muy delicada operación quirúrgica de cuyas resultas tuvo necesidad de hospitalizarse en el San Juan de Dios, pensión González Víquez —Salón "G".

El doctor Ferretti, además de ser un médico colombiano distinguido, es una robusta mentalidad y asiduo cultivador de las bellas letras. La gentil colonia colombiana, ha dado muestras eficientes de sus sentimientos fraternos y de su profunda simpatía para su compatriota en esta hora de dolor en que se

encuentra el doctor Ferretti, ayudándole, en su situación difícil y penosa, por lo cual venimos en esta forma respetuosa a estimular ese gesto de compañerismo y de cooperación cristianos que, evidencian la cultura y el desprendimiento dignos de admiración y de todo aplauso por lo que tienen de ejemplar.

La Gran Colombia es verdaderamente grande merced a esa peculiar condición de sus dilectos hijos pues forman un apiñado haz de corazones que saben honrar la Patria en obras de AMOR y de CARIDAD.

Francisco Conzajo E.

LOS CUPONES PARA LA "LOTERIA DE 1938"

que encuentra Ud. únicamente en los paquetes de:

Cacique, Condor, Royal, Dominó y Meca

"son de buena suerte"

Reúna cuantos pueda, y cámbielos por números para el sorteo extraordinario del 7 de Agosto.

2138 PREMIOS POR VALOR DE

₡ 226.800

PRIMER PREMIO ₡ 75.000

TENGA FE. ABRALE LA PUERTA A SU SUERTE!!!

Tabacalera Costarricense S. A.

San José, Costa Rica

Al Margen de la Vida Diaria

Por Franklyn Monestel Vincenzi

Una disposición

También nosotros no estamos de acuerdo con la disposición tomada por la dependencia de correos alusiva al porte de periódicos no sólo por ser un contrasentido sino también porque ella viene a romper una norma establecida que beneficiaba directamente al público que es a quien aquel departamento está obligado a servir lo mejor posible: y yendo la última disposición en perjuicio del público, queremos señalar ese error que todavía podría enmendarse.

Certamen Infantil de salud

A iniciativa del señor secretario de Salubridad Dr. Peña Chavarría se llevará a cabo en el cantón de La Unión el 7 de Agosto un interesante concurso infantil que consistirá en seleccionar a los cuatro niños más sanos del lugar que estén comprendidos en las edades de uno a seis meses y de seis a un año. Para ingresar los niños deben haber sido vacunados contra la difteria y practicado la reacción de la tuberculina. Un jurado integrado por doña Erminia de Reinhard, jefe de las enfermeras visitadoras y por los doctores Bacardí y Sáenz Herrera, darán el fallo definitivo.

DE LA SOCIEDAD DE MUSICOS PROFESIONALES

Los músicos de Heredia, ingresan a la Sociedad de Músicos Profesionales de C. R. y formaron su Junta Provincial así:

Don Salomón Rodríguez, Presidente.
Don Celedino Herrera, Secretario.

Esta oportuna iniciativa del señor Srío. de Salubridad ha sido secundada activamente por el señor médico local y por los preparativos que se realizan dicho certamen promete estar muy interesante.

Don Miguel Chacón, Tesorero.

Don Hernán Murillo, Primer Vocal.

Don Lisimaco Rodríguez, segundo vocal.

DALADIER DIO UN....

(Viene de la Página UNO)
Quai d'Orsay al que asistieron el ministro de relaciones, Georges Bonnet, Leger, Cadogan y el embajador británico en París, Sir Philip Fibbs Daladier, Bonnet, Halifax conservaron íntimamente des de las doce hasta la hora del almuerzo, y en los círculos bien informados se informa que la conferencia tornó alrededor de los problemas español, italiano y checo, los que en la actualidad están mereciendo la mayor atención de los estadistas europeos.

EL NIÑO Y EL MEDIO

YO ME ABRIGO

HABITACION FUEGO VESTIDO

OBSERVACION y ASOCIACION

Excursión a edificios en construcción. Partes del hogar. Historia de los primeros hogares, como guarecedores del sol y de la lluvia. Medios de defensa para librarse de las fieras y de los otros hombres. Costumbres primitivas (armas caza y pesca). Hogares actuales. Maneras de comportarse en el hogar. Historias y anécdotas de buenos hijos. Higiene del hogar. Observar distintas hogueras. Encender a base de petróleo, alcohol, aceite, etc. Origen del fuego, su importancia. Ventajas y desventajas del fuego. Manera de curar las quemaduras. Recomendar a los niños no jugar con fuego. Observar distintas clases de telas. Estudio del algodón, cabuya, cáñamo, bajo la forma de excursión. Visita al Laberinto, para observar la fabricación de tejidos. Estudio de la morera y del gusano de seda. La cabra, la oveja y el conejo. Historia de los vestidos, desde los primitivos hasta los actuales. El vestido con relación al tiempo. Modas: Ventajas y desventajas. Higiene del vestido.

EXPRESION ABSTRACTA y CONCRETA

Lecturas referentes al hogar. Distintos hogares: Las cavernas, ciudades lacustres, casas humildes, hogares lujosos, palacios. Cómo puede ayudar un niño al bienestar de su casa, y del lugar en donde vive. Ventilación y calefacción. Beneficios y peligros del fuego. Plantas que nos visten. Animales que nos visten. Piel que nos abrigan. Plantas textiles. Higiene de la vivienda. Higiene del vestido. Copias, dictados, composiciones y recitaciones relacionadas con el tema. Se recomienda el estudio de familias de palabras nacidas del mismo centro de interés y que ocasionalmente se han de tratar para facilitar la ortografía. Cultívase la lectura libre y silenciosa para que completen conocimientos. Organícese la biblioteca del grado, por medio de la recolección de libros que las alumnas lleven para que tengan sus ratos de consulta.

NUMEROS y MEDIDAS

Cuentas del hogar. Ejercicios de compra y venta. Precios actuales de la madera, cal, arena, ladrillo, teja, zinc. Medir el aula, la puerta, la ventana, la pared, el frente de la casa; enseñarlas a calcular distancias, a distinguir el perímetro de la superficie. Procúrese adaptarse al grado y al Programa. Presupuestos. Entradas y salidas del hogar. Cuentas de la escuela. Alquileres de casas. Descuentos, tanto por ciento. Precios de telas. Trabajo de costureras. Presupuesto para vestir barato y con elegancia. Construcciones de casas baratas. Dinero que gasta el Gobierno en la construcción de una escuela. Pago de peones. Materiales de construcción. Días de trabajo.

REALIZACION

Representar las ideas de una lectura, composición o memorización por medio de un dibujo. Dibujar los distintos hogares. Modelado y recorte para representar los distintos hogares. Ilustrar los cuadernos de Vida con dibujos alusivos al tema. Componer el piso, el cielo o la pared de la escuela o de la casa. Pegar ladrillos. Remendar una pila con cemento. Encalar. Lavar medias, pañuelos etc. y remendarlos. Pegar botones. Las alumnas más pequeñas harán ropita de muñecas y lavarán trapos pequeños. Las más grandes pueden hacer delantales y ropa interior con la maestra de Costura. Todos estos trabajos deben hacerse en asoció con los maestros especiales.

De Barbacoas de Puriscal

Con toda solemnidad se llevó a cabo el santo mes de junio, mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús en esta Parroquia, lo mismo que las mayores solemnidades caídas en este mes, tales son el Santísimo Corpus y la fiesta del Corazón de Jesús el 24 de junio. Gracias a Dios, siempre nos protege con buenos y abnegados sacerdotes como el que actualmente tenemos al frente de nuestra Parroquia. Ya en otras ocasiones he dado a conocer públicamente la labor fecunda e incansable de nuestro querido Curº el Padre Chacón. Y es a su celo que debemos el que se haya celebrado con toda piedad el mes de junio, y especialmente la Fiesta del Corazón de Jesús, que resultó bastante hermosa. La fiesta del Corpus revistió gran esplendor por la Primera Comunión celebrada en este día. Un grupo de 110 niños cuidadosamente preparados, recibieron por primera vez el suavísimo manjar de la Eu-

caristía. Nada mejor y más acepto por el Prisionero del Sagra-rio en éste, su día grandioso! Durante todo el mes, se hizo el ejercicio del mes de junio con exposición de S. D. M. Cuando la buena asistencia de los fieles lo permitió. A la fiesta del Corazón de Jesús, presidió la novena cuya solemnidad fue la mejor preocupación de nuestro Cura. Para ayudar al trabajo que ocasionara esta fiesta, el Padre buscó al Fedentorista Carlos Cávero. Este puso todo su empeño en el trabajo de las confesiones, sin duda el más pesado. A su cargo estuvieron las predicaciones relativas a la fiesta. Como él sabe hacerlo, sus palabras son profundizadas en todos los corazones y no hay duda de que el mejor fruto de ellas, sea el fomento de la devoción a tan Divino Corazón, así como la práctica de los Primeros Viernes su honor. El número de Comuniones ascendió a 454, que agregadas a las 2.492 habidas

VIBRACIONES DE TRES RIOS

Saludo de onomástico

Ha celebrado recientemente la fecha de su onomástico, la apreciable dama doña Amalia Vargas de Gené. LA EPOCA le presenta sus congratulaciones.

Cumpleaños

El estimable caballero don

Gonzalo Méndez Navas ha cumplido un año más de vida. Para él, señora e hijos deseamos todo género de felicidades.

Las Cármenes

Con motivo de la festividad de la Virgen del Carmen ce-

en los otros días del mes, nos dan la hermosa suma de 2946. Esto es lo que habla más claro y lo que pone más manifiesto la labor espiritual de nuestro Cura. Después de la misa solemne, hubo una procesión eucarística alrededor de la iglesia. Asistieron los niños de las 3 escuelas más cercanos y que habían sido invitados para hacer su consagración al Corazón de Jesús, lo es toda la Parroquia dely mañana. A las 12 hs. se llevó a cabo da reunión extraordinaria de los celadores del Apostolado de la Oración. En ella fueron tratados asuntos muy importantes en la vida del Apostolado. La asistencia fue satis-

factorio, aunque pudo haber sido mejor, ya que se iba a tratar sobre todo de dar un empuje a tan sublime asociación. Quiera el Divino Corazón recomendar con lluvia de gracias celestiales a su fiel ministro que tanto se empeña por extender su reinado y aceptar los homenajes de sus hijos de Barbacoas. Que sean estas pobres líneas un estímulo sincero para nuestro querido Padre Chacón a la vez que me inspira el deseo de que en ellas sea dada la gloria que merece el Divino Corazón de Jesús en quien todos ansiamos descansar al fin.

Mercedes Montero P. Junio de 1938

Un gran surtido de estampitas para Primera Comunión, grandes y pequeñas. Artículos para regalos de Primera Comunión, acaba de recibir

LA LIBRERIA LOPEZ

Avenida Central — Frente al Bazar La Casa — Tel. 2345

lebraron su onomástico las señoritas Carmen Céspedes, Carmen Abarca y Carmen Gené, a quienes LA EPOCA felicita cordialmente. —También estuvo de fiesta

por su onomástico doña Carmen Malavasi de Revilla, a quien saludamos augurándole muchas dichas y ventura personal. Informador

GOLFO DULCE ES UN...

(VIENE de la pág. UNO) ra; Coto, La Cuesta, Colorado, Canoas y los pequeños grupos de familias de las fincas formadas a orillas de la costa del Golfo, algunas de las cuales dan la impresión de pequeños parques, rincones poéticos, escondidos en el fondo de la ensenada, como para resguardarlos de la avaricia de los extraños.

En las vecindades de Puerto Jiménez hay fincas hermosas, como El Porvenir, de Fe-

licia de Franceschi; Miraflores, de Vicente Santamaría; Río Nuevo, de Antonio León, en la cual se construye un tranvía que habitará a esa y otras varias fincas; La Florida, de Alejandro Caballero y Punta de Loma, de Narciso Sánchez.

Hoy se vive en esa zona del valor del banano y algunos también de la busca de oro. Van hasta el río Tigre a extraer pepitas y arenas, que (Continuará)

ERNESTO MALTRAVERS

Por E. BULWER TYTTON (NOVELA)

¡Ah! hablábamos de la piedad de carnero. Si, los asados gordos es lo mejor que hay; el segundo día se hace un buen guiso con morcillas, el tercero se lo hace hervir; a tu marido le debe gustar así. Después se guarda lo que sobre para el pastel del sábado. Tú sabes, querida, que

cuando tu padre y yo nos casamos éramos más pobres que ustedes dos. Pero ahora vivimos a nuestras anchas: no hay como la economía. Los pasteles del sábado son muy buenos, y tendrán un asado fresco el domingo. Una señora como tú no debe descuidar los pasteles del sábado.

—Sí— dijo tristemente la recién casada—, pero a mister Tiddy ni le gustan los pasteles! —¡No le gustan los pasteles! ¡Qué cosa tan rara! A mister Hobbs le gustan. Tal vez no hagas la masa bastante espesa. En todo caso podrías resarcirlo con el "pouding". Una mujer debe consultar siempre los gustos de su marido; ¿qué es la vida doméstica sin el amor? Pero es lo mismo: un marido no debería ser tan exigente y negarse a comer pastel los sábados. —Mira, mamá, ¿ves esa gitana que está allí? Voy a hacer que me diga la buenaven-

tura. —¡Y yo también!... ¡Y yo también! —¡Santo Dios! ¡Si es una pordiosera! —exclamó mister Hobbs, levantándose con indignación—. ¿En qué piensan las autoridades de la parroquia? El objeto de estas últimas observaciones filiales y paternales era una joven envuelta en un manto raído y desgarrado que con la cara contra las rejas miraba con ansiedad (¡y qué ansiedad!) hacia el interior del jardín. Los niños corrieron hacia ella, pero al acercarse refrenaron involuntariamente su carrera, pues

no era lo que habían creído. Sus mejillas pálidas, delicadas y enflaquecidas, no tenían el tono cobrizo de los semblantes bohemios; la mirada bohemia no se ocultaba en sus grandes ojos azules inundados de lágrimas; su frente infantil y candida no ostentaba la desverguenza bohemia. Al ver ese semblante apretado con tan convulsiva avidez contra los fríos barrotes de hierro los niños sintieron el contagio de esa tristeza inefable y atormentada. Se acercaron casi con respeto. —¿Necesita algo aquí? —dijo el mayor y el más atrevido de los muchachos.

—Yo... Yo... ¿Aquí es "Dale Cottage"? —Antes era "Dale Cottage", pero ahora es Hobbs Lodge; ¿no sabe leer usted? —dijo el heredero de los Hobbs que en el desprecio que le inspiró la ignorancia de la joven había perdido su primer sentimiento de simpatía. —Y... y... el señor Butler, ¿también se ha ido? —¡Pobre niña!, hablaba como si el "cottage" se hubiera marchado y no embellecido; las columnas jónicas del pórtico no tenían encantos para ella. —¡Butler!... Aquí no hay nadie que se llame así. Papá, ¿tú sabes donde vive el señor Butler? El papá hacía avanzar, en ese momento, hacia el lugar de la conferencia, la lenta artillería de su gran vientre redondo y sus imponentes pantorrillas. —¿Butler? No. No conozco a nadie que se llame así. Váyase. ¿No le da vergüenza mendigar. —¡No está Butler! —dijo la joven respirando con trabajo y asiendo de la verja para no caer—. ¿Está usted seguro, señor? —¡Si estoy seguro! ¡Claro

